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桜が咲き始めた3月の末にこの記事を書

いています。皆様の手に届くころには、若

葉が目に眩しい季節になっていると思い

ますがいかがお過ごしでしょうか。 

いよいよ新型コロナウイルスのワクチ

ン接種が始まりました。4 月からは高齢者

への接種が始まりますが、まだまだ収束の

目途はたっていない状況です。そんな中で

すが、かがやき神戸も新年度を迎えること

ができました。 

前年度を振り返ってみると新型コロナ

ウイルスに翻弄された年度でした。そんな

中でも少しずつですが前に進んでいます。 

第3期将来構想で掲げている重度重複障

害者対応のグループホーム建設について

ですが、土地探しを始めました。重度重複

障害の方が生活するためには、車いすの移

動がしやすいように、お風呂や、各部屋の

広さ、廊下幅など広いスペースが必要にな

り、既存の住宅改修では難しく新たに建設

する方向で考えています。それに伴い、広

い土地が必要ですが、土地探しも難航して

います。しかし、なでしこの里を建設する

際に、12か所もの建設用地を探しようやく

見つけることができたという歴史があり

ます。そのことを胸にあきらめず探して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いきたいと思います。同時に資金づくりが

必要になります。具体的に資金集めが始ま

った際には支援する会の皆様にもご協力

をお願いすると思いますが、よろしくお願

いいたします。 

 新たな事業を始めるにあたり建物など

のハード面も重要ですが、支援の担い手で

ある職員も重要です。今年度より、体系的

に研修を組む人財共育研修のプログラム

を始めます。「人財」の「財」は本来であれ

ば「材」の字を使いますが、人は財産だと

いう視点から「財」の字を使っています。

「共育」の字は、上司が部下に教えるとい

うだけでなく共に育っていくという思い

をこめて「教」ではなく「共」としていま

す。私も理事長に就任して丸 2 年になりま

す。まだまだ至らないところが多く、周り

の人たちに助けられて何とかやれている

ところです。私自身も皆さんと一緒に成長

できる一年としたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

新しい年度を迎えて 
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社会福祉法人かがやき神戸 

理事長 松原建二 

http://www.sozaiya.org/sora/asahosi.htm
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 実 践  

・障がいのある人、家族から学ぶ。 

・障害者権利条約を実践の指針とする。 

・利用者に共感しながら客観的に見られる力

をつける。 

・福祉分野だけでなくいろんな団体と連携す

る。 

・ミライ GH 会議で新しいグループホーム建

設を目指す。 

・ケラピープロジェクトで芸術活動に力を入

れる。 

・当事者と共に成長できる職員集団をめざす 

・実践を振り返り発展するため実践報告会を

検討する。 

 基本方針  

・理念を大事にし、利用者家族の姿から学

ぶ。 

・第 3 期将来構想実現に向けて取り組む。 

・地域になくてはならない法人をめざす。 

・人権が守られるよう活動する。 

・民主的な運営を大切にする。 

 重点方針  

・研修に力を入れ支援力、組織力を高める。 

・新しいグループホーム建設に向けて取り組

む。 

・かがやき神戸の活動を多くの人に知っても

らう。 

・将来構想を実現するための資金を作る。 

・コロナであっても発展できる可能性を考え

る。 

 運 動  

・職員ひとりひとりが障害者運動の担い手と

なる。 

・優生保護法被害問題にとりくむ。 

・憲法を守り障害者権利条約を実現する運動

にとりくむ。 

・基本合意文書、骨格提言を実現する運動に

とりくむ。 

・被災地支援に引き続きとりくむ。 

 経 営  

・各会議をオンラインで開催し、コロナの状況

下でも参加できるようにする。 

・幹部会を執行部と名称変更する。 

・多様な意見を聞くため経営会議との連携を

深める。 

・支援する会、西・北家族会の意見をしっかり

と聞く。 

・勤怠管理システムを導入し管理業務をスム

ーズにする。 

・委員会、プロジェクトを開催し進捗状況を管

理職で共有する。 

・事業所間で支えあえる経営をめざす。 

 地 域  

＜西区＞ 

・精神障害者の地域拠点をつくるため情報を

集める。 

・西区発表会や Rico まつりなどで地域の理解

を深める。 

・自治会と関係を深くする。 

＜北区＞ 

・ボランティアセンター「こだま」の再構築。 

・地域ふれあいまつりの成功。 

・ふれあい街づくり協議会などの役割をもつ。 

・地域と利用者を結ぶ生産活動を実施する。 

・きただよりを発信する。 

法人事業方針 
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土曜日の天使達！ 

ホームページがリニューアル！ 

今年の６月で、結成 15周年を迎えるプロのク

ラウンパフォーマンス集団、「土曜日の天使達」。

ホームページに、メンバー紹介が新しく登場！ 

メンバー一人ひとりの、ほっこりするキャッチ

フレーズに加え、秘密のプロフィールを公開♡ 

ぐりぃとのページでは、「きょうのどよてん」

ショートムービーも随時公開中！ 

ひそかに、楽しみにしてくれている方がふえてい

ます＾＾ 

新型コロナウイルスに大きな影響を受けた

2020 年度でしたが、クラウンがだいすきな気持

ちは変わりません！むしろお客さんの前でパフ

ォーマンスしたい！という気持ち、パワーがあふ

れています。 

新しいギャグやダンスも猛練習中！公演のご依

頼は、ぐりぃと（078-581-8915）までお待ちして

おります。ホームページからもご依頼受け付けて

います。 

今後とも、土曜日の天使達、どよてんの応援を

よろしくお願いいたします。メンバーも募集中で

す。 
動画もみられるよ 

新 人 職 員 紹 介 ～新しい職員がやってきた！ 

はじめまして。４月からぐりぃとの支援員として配属が決ま

りました西加奈子と申します。以前は和歌山県にある地域活動

支援センターの職員として働いていました。ボッチャや車いす

ハンドなどの障害者スポーツをすることが好きで、たまに仲間

と一緒に大会に出場しています。また、絵を描くことや物づく

りが好きで、ペーパークラフトで小物を作ったりしています。

これから、よろしくお願いいたします。 ぐりぃと 

西 加奈子さん 
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かがやき神戸に入職してから、はや 4

年と 2 ヶ月が過ぎようとしています。こ

れまで、施設で相談員としての経験はあ

りましたが、支援センターでの業務内容

は、福祉サービスの利用に関わる調査や

事業所調整・日々の生活相談・関係機関

への同行等、本当に多岐に渡っていたた

め、当初は戸惑いも多くて日々覚えるこ

とで必死でした。 

 支援センターで仕事をしていると、利

用出来るサービスや制度がある一方、ど

こにも当てはまらないサービスや相談内

容があり、時には大きな壁に当たってし

まうことも多くあります。入職した当初

は、日々の業務をこなすだけで手一杯な

ことが多く、周りを見る余裕はありませ

んでしたが、最近になってようやく少し

は周囲を見る余裕が出来たように感じま

す。ただ単に福祉サービスのお話をする

だけではなく、利用者や家族との会話の

中でも何か引っかかることはないか、ま

た生育歴や面談中の表情、自宅の環境等

からも読み取るように意識しています。

解決出来る内容もありますが、大半はす

ぐには解決出来ないか、判断にとても迷

うことの方が多いです。中にはどの制度

にも乗ることが出来ず、限界を感じてし 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まうことがあります。限界を感じて諦め

てしまうことはすぐに出来ますが、何か

手段はないかと調べたり、準備をしてい

くうちにその限界が「もしかしたらこう

すれば上手くいくんじゃないか。」と限界

ラインが低くなることに気付きます。制

度やサービスで大きな壁があることは事

実ですが、だからこそ情報収集や準備を

しっかりとして、「人間らしく、自分らし

く生きていく権利」の実現を目指して、

限界を少しでも超えていけるよう努力し

ていきたいと思います。 

 最後に 0.0004％という数字があります

が、何の数字でしょうか。人によって差

はあるようですが、目の前にいるあなた

と出会う確率と言われています。この確

率が高いか、低いかはそれぞれの捉え方

があると思いますが、ほとんど奇跡に近

い数字だと思います。普段何気なく過ご

す毎日ですが、違う見方をすれば毎日が

奇跡の連続です。仕事でもプライベート

でも、そしてかがやき神戸でも、せっか

く出会った奇跡を大切にしながら、これ

からも日々限界突破で頑張っていきたい

と思います。 

 

 

「かがやき神戸に出会って」～職員の思い～ 

にし障害者相談支援センター 

金子
か ね こ

 雄一
ゆういち
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私が、かがやき神戸を知ったのは、母

が自治会の仕事をしている関係で「今日

もかがやき神戸の人たち来てたな」「かが

やき神戸で働いてみたら？あんた向いて

るんちゃうか」と度々話していて、しか

し、それまで私は一般企業でしか働いた

事は無かったし、自分には無理だと思っ

ていました。 

そんな事も忘れかけた時にかがやき神

戸の求人を見つけ、「そういえば、かがや

き神戸って・・」と思い出し、働いてみ

ようかなと思いました。 

働き始めた時は利用者の方とどう接し

ていいのか分からず、戸惑いましたが働

くにつれ、「自分らしく接すればいいか」

と開き直るようになりました。 

また、毎日元気に通う利用者の方の姿

や笑顔を見て元気をもらいました。「繁田

さん」と呼んでもらった時に「こんな自

分でも職員として見てくれているんだ

な」「信頼してくれているのかな」と働い

ていく活力になりました。 

生活介護つくしんぼで約２年間働いた

後、ショートステイとまり木に異動にな

りました。生活介護との違いや環境の変

化などで戸惑う事もありましたが、とま

り木を利用されたご家族から「しっかり

休めた」「助かった」「久しぶりにしっか

り眠れた」という言葉を聞いた時にやり

がいを感じましたし、もっと頑張ろうと 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

思いました。日中支援の中では見えなか

ったご家族のしんどさがとまり木で働い

ていく中で見えてきましたし、レスパイ

トの必要性、重要性も分かる事が出来ま

した。 

また、利用者の方々も日中の中では見

えなかった一面や知らなかった事も知る

事が出来ました。ショートステイを利用

し、将来的にはどう繋げていくのか。

今、我々とまり木職員がすべき支援は何

なのか。日々、情報共有をしながら話し

合っています。また、日中施設との連携

も不可欠なので重点を置いてやっていま

す。 

私自身、まだまだ勉強していく事があ

ると思いますが頑張っていきたいと思い

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ショートステイとまり木 

繁田
し げ た

 勝
かつ

博
ひろ

 

ショートステイとまり木で楽しい時間を

過ごす仲間と繁田さん 
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１月 30 日  

きょうされん経営管理者総合研修 

 ZOOM にて行われました。全国のコロナ

が発生した事業所の対応事例を学びまし

た。また、国際ジャーナリストの安田奈津

紀さんから、難民の方の現状を学びました。 

 

２月４日 理事会 

 次年度管理職人事について 

 第３期将来構想について 

 コロナウィルスの対応について 

 役員改選のタイムスケジュールに 

ついて 

 

２月２２日 夢追い人 2020 配信 

 法人のホームページで夢追い人 2020 を

配信しました。 

 

２月 25 日 支援する会 事務局会議 

 運営委員会にかけるために、総会や機関

紙やパンフレットの素案について話し合

いを行いました。 

 

３月 12 日 理事会 

最終補正予算 

 2021 年度 事業方針について 

 当初予算について 

 経理規定の変更 

 理事長の業務報告 

将来構想の進捗 

次年度の理事会・評議員会の日程に 

ついて 

にしセンターの移転について 

 

 

 

 

３月 25 日 支援する会 運営委員会 

 総会、機関紙、会員拡大、法人の支援、

来期の体制について話し合いました。 

 

３月 30 日 評議員会 

最終補正予算 

 2021 年度 事業方針について 

 当初予算について 

 経理規定の変更 

 理事長の業務報告 

にしセンターの移転について 

次年度の理事会・評議員会の日程に 

ついて 

 

４月１日  

辞令式 

新入職員１名、異動や昇格６名の方に新

しい辞令が発令されました。会場を ZOOM

でつないで行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

法人・支援する会の動き 2020年 1月～2021年 4月 

密を避けて行われた辞令式の様子 
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か が や き 神 戸 を 支 援 す る 会 た よ り 

「夢追い人たち２０２０」  

    ～夢追い人たち 2020によせて～ 

  

木村 章子（虹の里 朗読サークル講師） 

 コロナ禍での新しい取り組み、動画配信という形でかがやき神戸の仲間たちと一緒に朗読が

出来たことは刺激的で、皆さんの笑顔いっぱいの朗読には感動しました。二部の「ことりをす

きになった山」では、オリジナルの楽曲で朗読を盛り上げてくださった井上先生、作品をイメ

ージして絵を描いてくださった大山先生、お二人のおかげで作品の世界をより豊かに表現する

ことが出来ました。ありがとうございました。そして動画編集に関わってくださった職員スタ

ッフの皆様に感謝申し上げます。 

              

 井上 恭子（虹の里 音楽サークル講師） 

コカリナの温かい音色、仲間の皆さんが自分たちの想いを正面から堂々と発表されている姿、

とても素敵でした。木村先生とのコラボではいい機会を頂き感謝しています。大山先生の絵画、

エンドロールの歌、録画、編集、その他たくさんの力が結集して力作に仕上がりました。皆さん

ありがとうございました。 

夢なんてないし、私は何もできないし・・・そう思うことありますね。朗読の話は最後希望の

光が見えてきますが、始まりは涙の１滴、嘆きの一言でした。みんなの力を集めて、かがやきを

目指しましょう！次はあなたの番ですよ。 

 

大山 絹江（虹の里 絵画教室講師） 

絵の依頼を受けて「ことりをすきになった山」のお話をコロナ禍中の先の見えない不毛の今

の時代に照らし合わせながら読ませて頂き、一筋の光を求め続けやがて明るく幸せな未来が開

けて来るストーリーに感銘を受け希望と夢を感じて絵を描かせて頂きました。木村先生の情景

溢れる素晴らしい朗読と井上先生の心地良い音楽、そして私の絵をコラボで出演させて頂いた

幸運に感謝と喜びを感じています。お話しの語りかけに絵の中のことりが反応して動き出す不

思議な感覚が宿り嬉しい心地がいたしました。ありがとうございました。『これからも夢にチャ

レンジしていく夢追い人になりましょう！』 

かがやき神戸 HP より 

YouTube配信中！ 

かがやき神戸を支援する会 第 23 回総会 

～2020 年度の活動報告と 2021 年度の活動計画～ 

 第 23 回総会について、会員の皆様にご参加をお願いしたいところではあります

が、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、多人数が集まる形での総会は中止と

させていただきます。会員の皆様には、6 月中旬に議案書と返信用はがきをお送り

しますので、ご意見等につきましては、はがきにてご返信下さいますようお願い致

します。 
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支援する会に会費を 

  納入いただいた方 
 

（2020 年 10 月 1 日～2021 年 3 月 31 日まで

に更新／入会された方  順不同・敬称略） 

 

池山美代子、池山隆元、名定博、正木明男、 

藤田万里子、公家操、公家裕、公家千佳子、 

織田仁子、山本明、尾辻孝子、青田豊昭、 

平田ミキヨ、坂口慶子、秋山喜久代、谷口成子、 

伊藤智美、藤本純子、松原佳奈、山田操、 

松田章宏、正田通子、小野康子、佃隆子、 

馬越美貴、井高朱美、澁谷浩子、佐々木妙、 

内野たまき、中村静、春名桂菜子、前西那樹、 

奥田八重子、林りえ、野木眞由美、蜂谷紀之、 

横山晴朗、田中收、寺本裕二、田仁裕見子、 

堤荘祐、前田美代子、藤原裕子、安田耕平、 

永峰幸子、今井さゆり、松岡邦子、二重巧也、 

二重チエミ、西浦茂、松村順子、田辺純子、 

神田ふさ子、児玉祥伍、正津房子、冨永嵯和子、 

長谷川建設設計事務所 長谷川清、犬伏敬治、 

兵庫県農民運動連合会、松野操、安福陽子、 

小野景史、今井紘二、今井稔、今井寛、佃正信、 

武村厚志、㈱ＡＶインテリアオフィス、石倉勝、 

石倉旬子、石倉良太、大久保國廣、山本珠津子、 

㈱フォーユー、澤村誠志、押田忠明、村瀬恵子、 

池内英理子、塚口伍喜夫、山口秀雄、植田泰弘、 

㈱実風会、シンクレアアンドラッシュ㈱、 

ボンボアン、利根川雅弘、藤岡篤司、萬年ルミ、 

高畑晴子、野口喜美子、岡田江美、山坂光世、 

平井清香、市木陽三、金沢治美、馬袋智恵、 

市野紀代、市野弥、市野元彦、植田直美、 

岡田哲典、大庭絵里、あかしあ労働福祉ｾﾝﾀｰ、 

丸山尚美、松田靖彦、白瀧泰子、原田文孝、 

中川和子、竹中ヨシ子、井上恭子、田中一子、 

田中耕平 

 

ご協力ありがとうございます 
（すでに更新された方で、お名前の載っていない

方は次回掲載させていただきます） 
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事務局：神戸市北区山田町下谷上字西丸山  
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会費振込先（郵便振替）口座記号口座番号： 

００９３０－１－６７３５４ 

加入者名：社会福祉法人 かがやき神戸を 

支援する会 

●社会福祉法人かがやき神戸を支援する会の

2021 年度会費(2021 年 4 月～2022 年 3 月)納入

をお願いいたします。 

※会費納入は、同封の郵便振込用紙をお使いく

ださい。行き違いなどによりすでに納入いただ

いた方に振り込み用紙が同封されている場合

は、ご容赦ください。 

★ かがやき神戸を支援する会 

２０２１年 年度会費 １０００円 ★ 

☆会費納入のお願い☆ 

かがやき神戸のホームページが 

リニューアルしました！ 

 

かがやき神戸 

【編集後記】７年ほど使った電気シェーバー

の刃が欠けたので、替刃を買いに行きまし

た。ところが替刃が思っていたより高い。 

あれ、こんなに高い値段だったかなと本体を

見に行くと、なんと替刃と同じ値段ではない

ですか。電気シェーバー本体はまだまだ、使

えるのになぁと思いながらも同じ値段なら

と本体を買いました。使えるものは捨てずに

長く使えるようにする仕組みが環境には大

事なのではないでしょうか。ただ、新しいシ

ェーバーはとっても快適です。  （松田） 


